2024年11月15日付 230号

2024 11月号

0事業所を運営してい

ープが3か所あります。

全国12都県で約10

もらいました。

のです。

の実態と背景につい

て、特別報告を行って

ープホーム株式会社

恵」の不正請求事件

## 区学 **划地**

発行:福岡地区労働組合総連合 〒812-0016

福岡市博多区博多駅南1 -9 - 8

・アイビル2F TEL 092-433-3338

 $\operatorname{FAX}$ 



労働者の賃金を上げるため

消費税

の廃止を

092-433-3535 Mail: fukuciku@gmail.com

《第35回定期大会開催の報告》

#### とりもどすたたかいを 共を 労働者の 団結



ちどりビル大会議室で第35回定期大会開催

告として愛知県で発覚 ら、定期大会の特別報 の城山佐和子書記長か

福祉保育労福岡地太

した社会福祉法人グル

税・大軍拡阻止する立 用によらない労働な 悪が狙われ、長時間労 されました。また大増 たたかいを中心に確立 か、公共をとりもどす が拡大しようとするな ど、国民規模の不利益 ました。今年度の運動 35回定期大会を開催し りビル大会議室にて第 議院選挙の投票を目前 万針は、労働市場の改 にした10月20日、ちど 雇用の流動化、雇

費税廃止を求めていき い。賃上げのための消 者の賃金は上がらな を廃止しなければ労働 されてからだ。消費税 ないのは消費税が導入 る。賃金が上がってい ることから反対してい 収から10%を払わされ 永松:インボイスは任 とも確認されました。 和の闘いを強化するこ

福岡地区労連は、

《大会討論・ 発言要綱》

特急料金の半額だけが た。これまで交通費で 支給されることになっ 新幹線通勤が実質全額 仙道:国家公務員は、 ばいけない。

の調査から認められ までの闘いで民間賃金 支給されていた。これ る。平和について強く のきな臭い話が来てい の離島からの有事避難 で福岡にも避難先設置 全木協の情報で九州

声を上げていかなけれ

げられたところは不満 勤の交通費も取り組ん 実態を調査して、車通 でいく。地域手当を下 民間と一緒に取り組ん でいきたい。 がでていた。車通勤の

働契約法20条の最高裁 労働とすることは、労 認できない。夏季休暇 ありきの賃金改定は容 ことで非正規との同 6日間を4日間減らす 田尻:日本郵政の削減

きていない。最大労組 判決の重要性が理解で まった。正社員の労働 の賃金提案を認めてし のJP労組が日本郵政

た。来年度の春闘期は すべての労働者に大き 規との格差を是正する 条件を引き下げて非正 く影響する。 ことが認められれば、

> の中で補助金が出てい がされている。コロナ 単価が違うなどの分断

たが、それでも65%く

同じ法人の看護師でも

減っていってる。公務 国家公務員のなり手が ラで倒れた人が出てい 員職場のブラック起業 員がいかに少ないか。 ジウムに参加をしてい ただきたい。国家公務 る。過労死防止シンポ **汕崎:法務局はカスハ** 

闘う。

るストライキを背景に る。秋に一時金に関す らいの病院が赤字であ

うにしていかなければ。 対立はあるので、学習 い。現役世代との世代 給には利用されていな 用されている。年金支 み立ては株価維持に利 済スライドで支給を抑 柴田:年金のマクロ経 しともに取り組めるよ える仕組み。年金の積 (編集委員 内田)

化が進んでいる。いの

### 福岡地本書記長 福祉保育労 OD) 城山 愛 佐和子

の温祉職

特別講演

《社会福祉法人恵

不正請求事件

ベースアップできるが キを構えた。診療報酬 松尾:24春闘ストライ 題にも取り組んでいく。 健では、高齢労働者問

関連のホームに降ろし 告発によるものです。 の発端は、職員の内部 は福岡市にも関連グル 費の中の三分の一を、 ら本部に入金された食 内情は全国の入居者か る「恵」不正請求事件 して発覚したというも て入居者の食事を抑制 「恵」ホーム 福祉が儲けの対象 を持つべきです 場は本来国が責任 あります。福祉職 事件の背景に国の の問題ではなく、 は、当該施設だけ が、規制緩和によ 福祉制度の問題が る民営化により、 「恵」不正請求事件



生したことから、国の の大半が限られた額の 補助金により事件が発 す。施設にとって収入 補助金を増やす取り組 たことによるもので

# 《建設アスベスト》 石綿被害の恐ろしさ

# 福建労福岡東支部

## 静かなる時限爆弾

めて恐ろしい病気です りますが、多くの被害 時の病気や症状にもよ 者が早期に亡くなる極 状がでて、発見された あるいは呼吸困難の症 肺癌や中脾腫に罹患、 と長い期間をかけて、 んで20年、30年、40年 現在、石綿被害が最 労働者の賃上げの実現

時限爆弾」です。吸い込 の恐ろしさを最も表し ているのは「静かなる 石綿による健康被害 も多いのが建設労働者 りました。 きく知られることにな うななかクボタショッ について学習会を開催 早くから石綿の危険性 からです。福建労では、 や建材を切断するなど 築するさい、吹付作業 です。ビルや住宅を建 クで石綿の危険性が大 してきました。そのよ たとき暴露している 国は2005年に石

しました。以降、アス 綿障害予防規則を制定

> れました。すでに組合 ベストの使用は禁止さ した。 組合内外に呼びかけま 定の取り組みを強めな 発生しており、労災認 の仲間にも石綿被害が 石綿特別教育を

## 21年に最高裁で勝利

2008年5月、東

京を皮切りに、神奈川、 訴訟が提訴されました。 北海道、京都、大阪、 九州で建設アスベスト 2012年5月の神

要請も行いました。 前での集会、国会議員 署名、期日には裁判所 福建労は、世論にもろ 企業に敗訴しました。 奈川1陣訴訟で、国と たえる必要がある 毎月の宣伝行動や

国と建材メーカーに勝 訴しました。 016年1月に京都で 京1陣で国に勝訴し、 2012年12月に東 州、大阪が続き、2

5月に最高裁で勝利 き、ついに2021年 の裁判でも勝訴が続 八親方も勝訴し、以降

市民も被害者に

書記長

永松

健児

ともなく、申請手続き 争うことも提訴する。 ト被害者は国と裁判で れにより建設アスベス 法が成立しました。こ 建設アスベスト給付金 異例ともいえる早さで 原告代表らに謝罪し、 その翌日、 菅首相が

表示義務を怠り製造し た。しかし、危険な物 取れるようになりまし 質と知りながら、危险 と同等の補償金を受け たけで提訴した被害者

京高裁判決で初めて一 2018年3月の東

続け莫大な儲けを得て

きた最も罪深い製造メ

者は、 す。第2陣以降の被害 償金を支払うのみで 送り付け、確定した賠 をうけてなお、被害者 文章を弁護士を通じて に謝罪もせず、3行の -カーは最高裁の結果 、今も製造メーカ

## 国とメーカー負担に

事が増えてきます。建 綿暴露した建設労働者 の被害ですが、今後は 石綿含有建材を使用し

-を被告とする裁判を

調査・処分費は 闘い続けています。

設技能者だけでなく、 現在は、建築時に石

> が、改修工事では施主 解体工事では周辺住民

と報告義務、曝露防止 性があります。 費が高額であることも 調査費や工事費、処分 が定められましたが、 のための工事手順など は、工事前の事前調査 れた石綿予防規則で が、石綿曝露する危険 2005年に施行さ

80㎡以上の解体工事、 あり、公共施設の工事 に石綿予防規則が改 されていませんでした。 るなど曝露対策は徹底 を隠して工事が行われ ですら石綿であること そのため2020年 施行されました。

もあります。

とされています。 が拡がっている可能性 場や周辺では石綿曝露 なくなく、そうした現 律を守らず安価で受注 費、処分費は、すべて 調査者資格のあるもの け、調査・報告は石綿 省への報告を義務付 い、厚生労働省と環境 工事は、石綿調査を行 する業者への発注も少 施主の負担とされ、法 100万円以上の改修 高額な調査費、

施工

きましょう。 という世論を高めてい 用・処分費は国と製造 メーカーが負担すべき 石綿の調査・除去費

#### ために、政府に「全額 性あるものにしていく 働者の賃上げ」を実効 いる「すべてのケア労 パルコ前にてストライキ決行 加の賃上げ支 改定」の実施を 祉サービスな 護報酬·障害福 の診療報酬・介 を補える水準 騰や人件費増 おける「物価高 護・福祉施設に 医 援策」の実行と 公費による追 |療機関や介 耐の臨 あるとして、2024 賃金水準が低い状態で 役割の重要性に比して 支える労働者が、その 護士などの社会基盤を

≪]]]-7全国==斉ストライキ決行≫

介

護提供体制を確保

不十分となって でした。 求めるストライキ行動 政府は、看護師や介

労組のストライキ行動 ルコ前にて福岡医療団

11月7日、天神駅パ

動は、

に参加しました。

今回のストライキ行

まり、あまりにも低い プ水準は1・42%に留 目標」としていました ・5%のベースアップ を盛り込みました。「2 価料」や「新介護加算」 酬改定で賃上げに特化 した「ベースアップ評 -の診療報酬・介護報 実際のベースアッ

賃上げで終わっていま

課題です。 実現するとこが喫緊の ア労働者の賃上げ」を 護・福祉を充実させる 安全・安心の医療・介 護提供体制を確保し、 ない状態で、離職が進 感染症への対応が続い 依然として新型コロナ ためにも一すべてのケ んでいます。医療、 ており、体制の補充も 医療・介護現場では 介

(編集委員 松尾

#### 《新役員--覧》

副副 議 長 恵藤 議 長 北川 事務局長 内田 事務局次長 河谷 事 伊藤 幹 幹幹 車 小松 事 田口 幹 事 筒井 幹 事 永松 幹 事 中村 幹 事 松尾 幹 事 森塚 幹

(あいうえお順にて)

長 米地 靖 朗 事 山崎 真 会計監査

山崎

輝高 郵政ユニオン中郵支部 福岡地区国公 英昭 福建労福岡西支部 和利 大亮 自交総連福自交労組 県連福医協労組 絹江 福岡医療団労組 福建労福岡西支部 泰輝 弘子 志保路 福祉保育労福岡支部 健児 福建労福岡東支部 真太 利秋 福岡地区国公 鈴木 恵美

自交総連太宰府タクシー労組 あかつき印刷労組九州分会年金者組合福岡市協 劇団風の子九州労組 由紀 福法労福岡第一法律事務所分会

> 第30回大会 第3博多偕成ビル

)福岡県春闘共闘

討論集会

12月8日

13

今後のスケジュール

)県労連女性センター

12 月 1  $\bigcirc$ 10

福岡県労連大会議室

○県労連青年部 第16回総会&平和友 好祭2024 10

12月1日 (日) 第5博多偕成ビル

会計監査